

[View this email in your browser](#)**Emaús en Europa****Febrero de 2022****emaús****EUROPA****PROVOCADORES DEL CAMBIO**

Queridas/os amigas/os:

Con la crisis sanitaria en segundo plano, Europa se encuentra actualmente en el centro de una gran crisis política. El conflicto entre Rusia, Ucrania y países de la OTAN se está intensificando. El sistema militar de Rusia continúa fortaleciéndose alrededor de Ucrania, presagiando el riesgo de conflicto armado. Estamos junto a los grupos de Emaús Ucrania, Polonia y Rumania, que son los primeros de nosotros en correr el riesgo de verse afectados.

Esperamos que las negociaciones en curso puedan evitar un conflicto que sería una aberración en la Europa del siglo XXI.

Este boletín nos lleva a cumplir con las acciones mucho más constructivas de Emaús de Europa. Os mostraremos el trabajo de gran calidad realizado por Emaús Francia respecto a los vínculos entre la prisión y la pobreza que conocemos en toda Europa. Las 25 recomendaciones hechas por nuestros colegas franceses pueden inspirar a otros países a salir del círculo vicioso Prisiones - Pobreza.

¡Con un espíritu más práctico, Emaús Ghlin comparte con nosotros este mes sus soluciones para dar una segunda vida a la madera usada gracias a la carpintería solidaria! Finalmente, encontraréis las últimas noticias solidarias y comprometidas de la región.

Disfrutad de la lectura,

El equipo de Emaús Europa

## Zoom en...

### Salir del círculo vicioso Prisión - Pobreza: una investigación y 25 propuestas



Emaús nació en 1949 del encuentro entre el Abé Pierre y Georges, ex convicto y primer compañero, a quien propuso "venir y ayudarlo a ayudar". Fiel a su profunda vocación de acogida incondicional, el movimiento históricamente presta especial atención a las personas puestas a disposición judicial. Más de 1 000 de ellos son recibidos cada año en los 296 grupos franceses. Por lo tanto, Emaús hace campaña contra el dogma de la prisión, y siempre ha contribuido a la integración social y profesional de las personas que terminan la detención. En los grupos de toda Europa, muchos compañeros también pasaron por prisión.

Más allá de la acogida dentro de las comunidades o en las estructuras de inserción, el movimiento también ha desarrollado estructuras dedicadas a este público en Francia, como [granjas de inserción](#). Estas estructuras ofrecen a las personas que finalizan largas penas en

prisión vivienda comunitaria, un contrato de trabajo en actividades de agricultura orgánica y un mayor apoyo socioprofesional. En asociación con el Ministerio de Justicia, este dispositivo ha sido objeto de una diáspora desde 2016: 4 estructuras están actualmente en funcionamiento y 5 proyectos están en desarrollo. Estas acciones fueron destacadas recientemente a nivel europeo por el Banco de Desarrollo del Consejo de Europa como parte de la nota « [Beyond Bars and Walls: Modernising Prison Systems to Unlock Social Inclusion](#) ».

Basándose en las experiencias de sus acciones sobre el terreno, y con el fin de seguir llevando la "voz de los sin voz", Emaús Francia, en asociación con Secours Catholique (Caritas Francia), ha decidido explorar las formas en que se construyen y nutren los vínculos entre la prisión y la pobreza.

[Leer más...](#)

El 17 de febrero tendrá lugar en París un evento de presentación y debate. Es accesible en línea y retransmitido para francófonos haciendo clic [aquí](#).

## Movilización europea

### 6° cumbre de la Unión africana - Unión Europea

#### Por una asociación renovada que tenga en cuenta las realidades que viven las sociedades civiles africanas y europeas

A tan sólo unas horas del comienzo de la sexta cumbre de la Unión africana (UA) - Unión europea, Emaús África, Emaús Europa y Emaús Internacional le piden a aquellos que toman las decisiones en la mesa de negociaciones construir de forma conjunta una asociación realmente ambiciosa, que tenga como prioridades centrales la protección de las poblaciones y sus derechos sociales y medioambientales.

Durante la última cumbre que tuvo lugar en Abidjan en 2017, los dirigentes de la UA y la UE, así como los respectivos Estados miembros consideraron como prioridades futuras de la cooperación entre los dos continentes las perspectivas económicas para la juventud, la paz y la seguridad, o también la movilidad y las migraciones. Cinco años después, el Movimiento Emaús, que trabaja de cerca sobre el terreno con las poblaciones excluidas, no presenta un balance demasiado optimista acerca de los avances en estos ámbitos.

[Leer más...](#)

### Seminario web "Análisis cruzado Norte-Sur del Pacto Europeo sobre Migración y Asilo"

**24 de febrero de 2022, 9h30-13h30 (GMT+1)**

Emaús Europa se ha asociado con el CNCD y los socios de Migreurop para organizar un seminario con el fin de analizar el progreso del nuevo Pacto sobre Migración y Asilo. Este pacto que actualmente se está debatiendo entre el Parlamento Europeo y los Estados en el Consejo Europeo podría guiar las políticas migratorias europeas en los próximos años.

Con motivo de la cumbre Unión Europea/Unión Africana programada para los días 16 y 17 de febrero, nos pareció interesante contar con las opiniones de las asociaciones africanas sobre este proyecto y hacer un balance de los avances en las negociaciones.

Interpretación en inglés y francés

[Inscripción obligatoria](#) antes de la reunión

**Programa (solo en Francés o Inglés)**

## El bloqueo en las fronteras debe detenerse

El 17 de enero, Emaús Europa firmó conjuntamente un artículo de opinión de ANAFE para pedir el cierre de las áreas de espera y los lugares de confinamiento en las fronteras.

ANAFE es una asociación que ha estado trabajando durante 30 años en áreas de espera donde las personas exiliadas sin permiso de residencia están encerradas en aeropuertos y en las fronteras terrestres de Francia.

A partir de este experimento, creó un análisis que demuestra la inhumanidad e inutilidad de estas áreas. Dado que el nuevo Pacto sobre Migración y Asilo de la Unión Europea prevé la institucionalización del confinamiento fronterizo, nos pareció importante apoyar la difusión de esta experiencia de ANAFE.



[Leer el artículo de opinión](#)

## Emaús en práctica

### Holy-Wood, la carpintería solidaria de Emaús Ghlin

Este mes nos vamos a Bélgica para descubrir las soluciones de Emaús Ghlin a la hora de administrar la madera usada.



© Emaús Ghlin

**Esta historia comienza en la comunidad belga de Emaús Ghlin, cuyos miembros querían dar una segunda vida a la madera que no se vendía en las tiendas. Con este propósito, y desde una perspectiva local, ética y solidaria nace Holy-Wood.**

Holy-Wood recupera, clasifica y reforma muebles a medida o fabricados en tiradas cortas con un acabado ecológico (a base de aceite y pinturas naturales). El proyecto también incluye la creación de muebles de diseño y su desarrollo ha sido posible gracias a la apertura de una tienda y un taller de carpintería colaborativa para compartir esta pasión.

La colaboración con Holy-Wood surgió tras comprobar que, a pesar de una mejor calidad de las donaciones realizadas por particulares, la sección "madera" genera desgraciadamente grandes cantidades de residuos. En Emaús Ghlin se llegaron a acumular 30 toneladas en 2017 y su eliminación es muy costosa. La disponibilidad de esta madera y del deseo de reciclarla dieron lugar al nacimiento de esta idea, con una comunidad preocupada también por su impacto ecológico.

[Leer más...](#)

## Solidaridad del Movimiento Emaús

### El programa Transporte 2022 está tomando forma

¡Gracias a vuestras contribuciones, tenemos una buena visión general de las necesidades de los grupos y las posibilidades de enviar camiones solidarios! Una [tabla recapitulativa](#) está disponible en la página web, y se actualizará durante todo el año de acuerdo con el transporte realizado.

Como recordatorio, el año pasado se creó un fondo de apoyo para el envío de camiones. Reduce los costes de

transporte para grupos. Para saber cómo hacerlo, y planificar o informar del envío de un camión, no dudéis en poneros en contacto con [Emmanuel](#).

Y, una vez más, ¡gracias por dar vida a este importante programa de solidaridad!

## Campamentos de verano en 2022

Todavía estamos en pleno invierno, ¡y pensar en el verano puede sentarnos bien! Si deseais organizar un proyecto de verano este año, podéis contactar con [Emmanuel](#) para apoyaros en este proyecto y compartir el evento en la página web. La [página dedicada a los campamentos](#) recopilará toda la información sobre los campamentos europeos del año.

Ya estamos recibiendo muchas solicitudes de personas que desean ser voluntarias dentro de un grupo de Emaüs en Europa. A estas se añaden grupos scout, siempre listos para descubrir otras culturas y ayudar. Por lo tanto, si queréis dar la bienvenida a jóvenes o mayores este verano, en grupos o solos, ¡no dudéis en hacérmelo saber!



Copyright © 2022 Emaüs Europa, Todos los derechos reservados.

### Emmaüs Europe

47 avenue de la Résistance

93100 Montreuil

[contact@emmaus-europe.org](mailto:contact@emmaus-europe.org)

[Sitio web](#)

[Cancelar la suscripción a esta lista.](#)

This email was sent to <<Email Address>>  
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)  
Emmaus Europe · 47 avenue de la résistance · Montreuil 93100 · France

